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【めむろ未来ミーティング日程 1３】 

令和４年１月１８日(火) 

1３：３０～1４:３０ 

北伏古コミュニティセンター 

 

■参加者  ７人 

■芽室町 町長、政策推進課長、農林課長補佐、環境

土木課長補佐 

■記 録  広報広聴係長 

 

 

 ■対応・検討が必要な事項   

①プール建設時には駐車場の動線（特に冬季）を考え

てほしい件（生涯学習課） 

②ひだまり保育所保育士増員の要望の件（子育て支

援課） 

③北伏古南９線付近の交差点の改善要望の件（環境

土木課） 

 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 町からの説明事項 

 資料１ 公共施設等再配置構想 

 資料２ まちなか再生の取り組み 

 資料３ ３回目コロナワクチン予防接種 

 

４ 意見交換 

 

【意見】 

温水プールや公園運動ゾーンは予算的にどれくらい

かかりそうな想定なのか。 

 

【政策推進課長】 

これから予算査定があるが、総額では１４億円程度

かかると思う。この費用の中には、備品の購入など

あらゆる経費が含まれているが、補助金などもある

ので、すべてが町の一般財源ということではない。

町の負担としてはこのうち、８億円程度になる見込

みである。 

 

【町長】 

プール建設の大枠の構想としては、総合体育館、

勤労青少年ホール、そして、新たにできる温水プール

をあわせて町民の皆さんのスポーツ、健康増進のた

めの場にしていきたい。 

勤労青少年ホームがあるところに、トレーニングル

ームを移して、広い面積を取ってということを目指し

ている。今のトレーニングルームは非常に狭く、器具

も古いので、それを改善したいと考えている。ランニ

ングマシンなども結構台数を増やして充実させるよ

うなイメージですね。ほかには地域コミュニティの場

としての会館の機能もつけていく考え。 

今後も検討の結果、変わる可能性がありますが、

体育館、青少年ホーム、プールの３つをそれぞれある

程度行き来できるようなイメージを持っている。 

プールは長水路の50mの公認プールまではいか

ないですが、短水路のしっかりした25mプールにし

ていきたい。 

現在のプールは、平成 2 年に建てられたが、実は

当時はオールシーズン使う想定がなくて、冬はゲート

ボール場として使ったりという時期もあった。 

ところが、途中からやっぱり 1 年間通じてプール

として使うことに変更したので、構造自体の老朽化

も激しくなってしまい、今回建て替えという形になっ

た。 

あともう一つ懸念は、今、資材関係が高騰している

ため、計画した費用からも少しずつ割高になってき

ているので、できるだけコストを抑えながら、効果の

ある施設にしていかなければならないと考えている。 

これから、具体的に着工に入っていくので、工夫も

含めて、いろいろしっかり進めていきたい。 

 

【意見】 

 ここ２年間、新型コロナで地域の集まりが短いとか少

人数であったり、なくすといった対応になっている。 

 北伏古の地域としても総会などの簡素化、中止とし
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てきている。今年に入って少し緩和してきているのか

なと思っていたが、総会や夏の集まり（夏祭り）も休止

しているが、今後の流れとして２月に総会を予定して

いるが、どんな風に対応したらいいのかなと思ってい

る。 

 新年会などもここ２年やっていない。 

 どんな考え方でやっていけばいいのか、難しい。なん

でもかんでも縮小したくないけど、通常に戻すのは厳

しい。町はどんな考えなのか。 

 

【町長】 

 おっしゃるとおりで、町の行事も悩みながらやって

いる。昨年の成人式なども５月、８月と２回延期して

なんとか８月に対応した。 

 感染症の中身によっても変わってくる。人数が多く

ても、基本的にはまん延防止措置や緊急事態に町が

なっているかどうかというところは判断基準にして

いる。 

 この未来ミーティング自体も中止するという選択

肢もあったが、まん延防止といった措置は出ていな

いことから、そのようなことも判断材料として実施す

るという判断している。 

 以前であれば今ぐらいの感染者であれば、公共施

設自体も閉鎖していてもおかしくないくらいだと思

う。なので、そのあたりの感染症の中身というのも

見極めなければならない。 

 なんでもかんでも中止ということではなく、感染対

策をしたうえで、制限なども含めながら、どのように

実施できるかということを考えている。 

 また、成人式などもそうだが、結果的にクラスター

などが出てしまうと結果論でダメだといわれること

もあるので、そこは腹をくくり、最大限の感染予防対

策はした上で実施しましたと言えるように実施して

いくということも必要と思っている。 

 そのような考え方でやっている。地域からどうだろ

うかと相談はあるが、このような判断であり、参考に

していただければとお話ししている。 

 

【意見】 

 葬儀などもあるが、どうしたらよいものかと思ってい

る。 

 

【町長】 

 十勝管内でどれくらい感染者が出ているかという

ことも基準にしていった方がいいと思う。 

 クラスターなどは気を付けるべきところがはっき

りしていて、市中感染が流行っている状況などでな

ければ大丈夫かなということも判断としてある。 

 町としてはまん延防止などの措置が出ることは基

準にしているということは申し上げたい。 

 

【意見】 

プールについて、一体的なゾーンのようなイメージ

で考えられていると思うが、駐車場などは今でも狭い

のに、端の方に雪山を作るように雪を積まれると、部活

の親のお迎えもごった返して、お互いににらめっこして

しまうような状況で、せっかく今回整備するのであれ

ば、積雪時期の駐車の状況なども見ていただいて、駐

車場内に雪山を作るんじゃなくて、空き地に排雪でき

るようにとか、そのようなことも想定してデザインして

いってもらいたい。 

みんな見えるところ、停めやすいところに停めてしま

うので、今のように駐車スペースに雪を積むのではな

いような工夫をぜひお願いしたい。① 

 

【町長】 

 ３つの館の行き来はできるようになると思うが、駐

車場については今も課題があると思っている。整備

後も、駐車場の台数自体は変わらず停められるよう

に考えており、今のプールが建っている土地にも駐

車場を設定する予定もあるので、利便性が損なわれ

ないように工夫したい。 

 今回のような大雪があれば、雪を捨てるような場

所なども考えていかなければならない。 

 着工にあたって、ご意見を参考にさせていただき

たい。 

 

【意見】 

 町営リンクについて、まだオープンできていない状況

で、授業に間に合っていない状況。 
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地盤を整備する等、なんとかできないのかなと思う。

雪が少なくて、土の上だと持ちがよくない。寒さが来な

いからうまく作れないけど、なんとか冬休み始まるくら

いまでに作れるような地盤を作ってもらえないかなと

思っている。 

 

【町長】 

 ここ数年、雪がなくて委託しているスケート協会や

森林組合も悩んでいる。なんとか地盤というか今の

技術でできるようなことができないかなと思ってい

る。根本的には降雪があることがいいけれど、なか

なか雪が降ってほしいタイミングで降らない。 

 芽小もリンクづくりはやめて町営リンクに授業を移

行している。 

 私も経験があるが、土のグランドの色だとやはり溶

ける。なんらか白い地盤というか、そういったことが

できないのかということも研究したい。 

 ただ、リンク部分を白くできても、土がまわりにあ

る状態では風で飛んできてリンクに穴が開くなども

ある。結局はまわりも含めて雪が降らないといい状

態にはならないので、降雪機でも持ってきて雪を降

らせてはというようなご意見もありますが、気温が

ある程度下がらないと、雪にならないといった課題

もある。 

 委託事業者の責任にできるようなものでもないの

で、町として研究できる余地がないかということで

考えていきたい。 

 

【意見】 

 リンクの隣のアイスホッケーのリンクだが、アスファル

トが黒いということで溶けてしまうのでできるなら色を

変えてほしい。 

 町としてもバックアップ体制をお願いします。 

 

【町長】 

 ホッケーリンクは、フェンスなども含めて材料や道

具は町で買ってもらって保護者会で色を塗ったこと

もある。町としてやることが筋だとは思うが、教育委

員会にも話したいと思う。 

 フェンスの補修などもやっていると思う。 

 

 町営リンクの方は苦労していることはわかってい

るので、応援も含めてやっていきたい。 

 

【意見】 

 新嵐山スカイパーク、メムロスキー場の関係で、中で

働いている方の意識のことだが、時間通りにきちっとし

ているのは今の時代だからいいのかもしれないが、先

日の大雪で、予報があったにもかかわらずグランピン

グのテントなどをそのままにしてしまっていて、案の定

つぶれてしまった。せっかくの財産なので、もうちょっ

と大事にする意識を持ってほしいなと思う。 

そのテントの撤去もスキーパトロールの方がやって

いたりして、そうなるとスキーパトロールの人がいない

こともある。 

 この前、ケガ人が出たときも、スキーパトロールがい

なくて、フロントの人が対応していたが、そもそもフロ

ントの人も、スキーパトロールの場所すらわかっていな

いような状況。 

 スキーパトロールの人が外の除雪をやっていたりと、

社員の皆さんは何しているのかなと思うようなことが

ある。 

 直接新嵐山の会社に言えばよいのかもしれないが、

ぜひ、現場を見て、指導というか正すべきところは正し

てもらいたいと思う。 

 

【町長】 

 今回、新嵐山のことで、未来ミーティングでたくさ

んご意見をいただいている。そういったものを町長

班、副町長班まとめて、しっかり会社と議事録をもっ

て話していきたいと思う。 

 指定管理先の会社に対しては、いろいろと細かく

社員の態度のことや、食事のメニュー・価格のことな

ど、たくさんご意見をいただいているので、しっかり

お聞きして、今一度、伝えて改善につなげていきた

い。 

 グランピングのテントのお話については初めてお

聞きした。明らかにわかる話なのでなぜ対応できな

かったのかと思う。未然に防げるものと思うので、そ

のあたりも確認していきたい。 
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【意見】 

 グランピングなどは見ていると好評なようで、お客さ

んがしっかり来ているのにとってももったいないなと

思う。 

 

【意見】 

 帯広市でスキーを利用している人から、最近の新嵐

山は見た目から入っていて、質が落ちていないかと言

われた。 

ロッジのフリースペースでは食事がダメと言われた。

そうなるとレストランでしか食事ができないということ

かなと、ただ、年齢的にもレストランの食事が合う合わ

ないある。見た目が良くなっても今までも通っている

人にとっては使い勝手が悪くなり、魅力がなくなってき

てしまった。持ち込みでの飲食が禁止になっている。 

 持ち込み飲食の人のために、2 階の研修室は開放し

ていると言っているが、電気も入っていないし、暖房も

ついていない状況。どうぞと言われてもなかなか使お

うという気持ちにはなれない。 

そもそも、スキー靴を履いた状態なので、2階に行く

のも大変である。 

 

【意見】 

 ゲレンデの状態についてであるが、昔は、非常に手

をかけて、いい状況のスキー場にしてもらっていたと

いうところはあったかもしれないが、今回は勤務時間

がきちっとしている感じで、今回の大雪のときも、途中

で 1回圧雪しないと、身動き取れなくなるような状態で

したが、やはり圧雪せずに、大雪が降りきってやんで

から圧雪していて時間がかかっていた。 

昨日の雪（1 月 17 日の雪）でも対応していなくて、

朝のゲレンデはよくない状況だった。 

 以前は、前日に少し雪が降ったくらいだと、朝一でい

い状態に仕上げていた。そのときと比べるとよくないな

と思う。 

 

【意見】 

 ひだまり保育所のことで、入口・出口の段差が大きく

て、ホイールが小さい軽自動車だと段差がひどい。道

道であることから、対応できないということだったが、

年数かかってももうすこし段差を小さくできるようやっ

てもらいたい。 

 それと保育士の先生の職員数は増やせないのか。町

内の別の保育園でも、保育士さんは、20人に2人くら

いと聞いている。南小でも、数人の児童に一人は先生

が付いているので、なんとか保育士さんを増やしてほ

しいなと思う。② 

 

【町長】 

 テーマ別の未来ミーティングの時に段差のはなし

はあったと思うので、もう一度確認して、なるべく早

く対応できるようにしたい。 

 また、駐車場そのものの動線についても言われて

いるところもある。 

 

 保育士の職員数については、おかげさまでひだま

り保育所は人気があり、市街地からも希望がある状

況。採用の予定はあるが、今一度現場とも話してい

きたい。 

 町内の幼稚園・保育所は大規模なところが多く、小

規模なところを望む声があるのかと思う。どこまで

対応できるかわからないが、検討したい。 

 

【意見】 

 北伏古南９線の成田商店さんのところの変則的な交

差点、大型トラックも頻繁に走って、雪が降った後には

毎回、車が落ちている。木も植えてあって、視界が悪く、

一時停止でのぞき込んでもよく見えないこともある。 

 結構、接触事故が頻繁に起きている場所なので、信

号つけるなどできないかなと思う。事故が軽減されて

いない。近くに住んでいるので、事故があれば音がし

てすぐにわかる。秋口は大型車両のビートの運搬もあ

り、通勤路でもあり交通量が多い。 

 事故が起きるたびに、自分たちの家族も使う道路で

あり心配になる。 

 こういう場面でお話しさせていただきたい。 

 南小と、この会館の近くにも信号機があるが、あれだ

けの場所で、信号がないというのも厳しい。 

 交差点の形状を直すのか、信号機を直すのか、芽室
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の人は多くの人が使いづらいと思っていると思う。③ 

 成田商店の建物で、見えにくいので、一時停止で止

まって、そのあとちょっとずつ出ないですぐに行ってし

まってぶつかるとかアイスバーンにもなりやすいので

滑って止まれないとか。 

 地元の人はおおむねわかっているので、大丈夫かも

しれないが、一時停止のところが不十分で、それが原

因の事故は多く、なかなか状況が良くならないので、

言わせていただいた。 

 何か死亡事故が起きてからでは遅いので言わせて

いただく。 

 

【町長】 

 状況はわかりましたので、持ち帰らせていただき、

対応を検討していきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14時32分終了 

 


